

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penjelasan yang telah di jabarkan. Maka peneliti menarik kesimpulan dari uraian yang diberikan pada bab-bab sebelumnya yaitu:

1. Pelaksanaan perjanjian penyaluran gas LPG 3Kg antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor afriani. Setelah melakukan penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa berdasarkan perjanjian yang telah dibuat antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani sebagai berikut: Volume 1.000 Tabung/ bulan, dalam pengirimannya 1 minggu 2x pengiriman 150 satu kali angkut sesuai D.O, daerah Penyaluran : kota padang, Melayani Konsumen dengan baik dan sopan. Bekerjasama secara baik dengan pihak Agen, Aktif dan bertanggung jawab dalam perusahaan dan pelayanan kepada konsumen dan menjaga kelancaran penyaluran LPG 3Kg kepada konsumen serta wajib menjaga citra pihak Agen terhadap masyarakat dengan menjamin pelayanan yang memuaskan dan optimal bagi para konsumen.

Didalam perjanjian tersebut terjadinya wanprestasi dikarenakan kedatangan tabung gas LPG terlambat maka perjanjian poin 3 tidak terpenuhi yaitu melayani konsumen dengan baik dan sopan serta bekerjasama dengan pihak pertama untuk kelancaran penyaluran dan distribusi LPG 3Kg untuk memenuhi kebutuhan masyarakat. Dalam artian kata apabila gas LPG tersebut terlambat datang maka secara dilapangan nya konsumen pun akan pindah

untuk pembelian gas LPG dan efek dari keterlambatan itu distributor tersebut akan kehilangan konsumen serta sanksi distributor itu harus membeli tabung baru.

Bentuk perjanjian agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani dapat menjadikan pelaksanaan itu terwujud dengan berdasarkan pedoman yang mengontrol bagaimana perjanjian dibuat. Perjanjian ini dapat berfungsi secara efektif berdasarkan kesepakatan yang telah dibuat dan disepakati oleh para pihak.

1. Perjanjian kerjasama yang telah dibuat oleh agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor Afriani menciptakan suatu perjanjian yang saling mengikat kedua belah pihak, serta memiliki saling keterkaitan. Sehingga dalam proses berjalannya suatu perjanjian dengan baik maka muncul suatu kendala yaitu keterlambatan kedatangan gas LPG dikarenakan 2 sebab yang pertama dikarenakan pompa pengisian gas LPG tersebut ada *trouble* dan yang kedua disebabkan oleh pengiriman. Maka dari itu peneliti dapat memberi kesimpulan bahwa dengan adanya kendala itu kedua pihak dapat menyelesaikan kendala itu dengan cara musyawarah dan kekeluargaan. Karena kedua belah pihak mempunyai hak dan kewajiban, maka hubungan hukum antara distributor dan agen gas LPG 3Kg bersifat timbal balik. ditandai dengan dilaksanakannya suatu perjanjian yang karena telah berlakunya perjanjian tersebut maka mempunyai kekuatan hukum mengikat.

2. Upaya yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor afriani

Berdasarkan upaya yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi yaitu

agen : Melakukan pemesanan gas LPG secara tepat waktu dan dan dalam jumlah sesuai dengan kebutuhan, Melakukan pengecekan stok gas LPG secara berkala untuk memastikan bahwa stok selalu mencukupi, Memiliki system informasi yang dapat memantau jadwal pengiriman gas LPG

Distributor : Melakukan perencanaan produksi gas LPG secara matang , memiliki system informasi yang dapat memantau pengiriman gas LPG , melakukan koordinasi dengan agen secara berkala untuk memastikan kelancaran pengiriman gas LPG.

Dan kedua belah pihak telah menyelesaikan kendala tersebut dengan cara musyawarah dan kekeluargaan.

B. Saran

Berdasarkan pembahasan dan meneliti maka penulis dapat memberikan saran yaitu :

1. Pelaksanaan perjanjian penyaluran gas LPG 3Kg antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani diharapkan supaya penyaluran gas LPG 3Kg berjalan dengan lancar
2. Kendala yang ditemui dalam pelaksanaan perjanjian antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani.

Didalam pelaksanaan perjanjian terdapat kendala yang terjadi di lapangan yaitu keterlambatan kedatangan gas LPG 3Kg yang menyebabkan pada poin 3 perjanjian tidak terpenuhi. Dan saran yang dapat di berikan yaitu:

Agen: Agen harus melakukan pemesanan gas secara tepat waktu dan dalam jumlah yang sesuai dengan kebutuhan, melakukan pengecekan stok gas LPG secara berkala untuk memastikan bahwa stok selalu mencukupi, memiliki sistem informasi yang dapat memantau jadwal pengiriman gas LPG

Distributor : Melakukan perencanaan produksi gas LPG secara matang, memiliki system informasi yang dapat memantau pengiriman gas LPG , melakukan koordinasi dengan agen secara berkala untuk memastikan kelancaran pengiriman gas LPG

3. Upaya yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi

Agen dan distributor juga dapat melakukan upaya – upaya dari kendala keterlambatan tersebut : Agen dan distributor harus memiliki komunikasi yang efektif untuk berkoordinasi dan berbagi informasi, agen dan distributor harus bekerjasama dengan baik untuk mengatasi masalah – masalah yang mungkin timbul

Keterlambatan kedatangan gas LPG dapat berdampak negatif bagi agen dan distributor serta konsumen. Agen dan distributor harus bekerja sama dengan baik untuk mencegah terjadinya keterlambatan tersebut.

DAFTAR PUSTAKA

A. Buku - Buku

Agus Sarjono, DKK, 2014, *Pengantar Hukum Dagang*, Raja Grafindo Persada, Jakarta

Hesti Dwi Astuti dan Rizky Wulan Juliani, 2018, *Tinjauan Hukum Tentang Penataan Pendistribusian Gas Elpiji 3 Kilogram Pada Pangkalan Gas Elpiji*, Kabupaten Cianjur.

I Ketut Oka Setiawan ,2016, *Hukum Perikatan*,Sinar Grafika,Jakarta

Maiyestati, 2022, *Metode Penelitian Hukum*, LPPM Universitas Bung Hatta, Padang

Salim,2002, *Pengantar Hukum Perdata Tertulis*, Sinar Grafika,Jakarta

Subekti,2005, *Hukum Perjanjian*,Intermasa,Jakarta

Toto Tohir, 2002, *Pengertian dan Kedudukan Agen dalam Suatu Hubungan Hukum*

B.Perundang – Undangan

Kitab Undang Undang Hukum Perdata (KUHPer)

Peraturan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral REPUBLIK INDONESIA Nomor 28 Tahun 2021 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral Nomor 26 Tahun 2009 Tentang Penyediaan dan Pendistribusian liquefied petroleum gas.

Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2021 tentang Perikatan Untuk Pendistribusian Barang Oleh Distributor atau Agen

C.Sumber Lain

Si manis, *Tentang Pengertian Perjanjian : Asas, Syarat Sah, Jenis dan Contoh Perjanjian*, 13 september 2022, www.pelajaran.co.id › pengertian-perjanjian ,18 Oktober 2023, 19.51 WIB

Pengadaan, 2021, *Tugas Agen, Keuntungannya, serta Perbedaan Agen dan Distributor*, www.pengadaan.web.id , 3 Januari 2021, <https://www.pengadaan.web.id/2021/01/apa-itu-agen-dan-tugasnya.html> di akses pada tanggal 19 Oktober 2023, Pukul 23.57 WIB

- Pertamina, <https://www.pertamina.com/id/pemasaran-ritel>, diakses pada tanggal 03 November 2023
- Akbar Nanda, *Pengertian Agen: Ciri-Ciri, Kelebihan, dan Kekurangannya*, Gramedia Blog, <https://www.gramedia.com/literasi/pengertian-agen/>, di akses pada 19 Oktober 2023, 02.37 AM
- KBBI, 2019, *6 Arti Kata Pangkalan di Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI)*, kbbi.lektur.id, <https://kbbi.lektur.id/pangkalan>, 19 Oktober 2023
- Dewi Sartika, *6 peran distributor dan strategi yang efektif bagi bisnis*, BUSNIESSTECH, 06 Agustus 2022, <https://www.hashmicro.com/id/blog/distributor-adalah/>, diakses kamis, 19 Oktober 2023, 03.13 AM
- Triola Ramadhan. Roza Liesmana, and Roni Ekha Putera, *Pengawasan Pendistribusian Gas LPG 3 Kg Bersubsidi Di Kota Padang*", *Jurnal Administrasi Publik Dan Pembangunan*, 1.1 (2020)
- Niru Anita Sinaga, *Peranan Asas-Asas Hukum Perjanjian Dalam Mewujudkan Tujuan Perjanjian*, *Jurnal Binamulia Hukum* Vol. 7 No. 2, Desember 2018
- Rahmani Timorita Yulianti, *Asas – Asas Perjanjian (Akad) dalam Hukum Kontrak Syariah* , *Jurnal Ekonomi Islam*, Vol. II, No. 1, Juli 2008
- Muhammad Irayadi, *Asas Keseimbangan Dalam Hukum Perjanjian*, *Jurnal Ilmu Hukum Sekolah Pasca Sarjana*, Vol 5, No 1, 2021
- Ezra Ridel Moniung, *Perjanjian Keagenan Dan Distributor Dalam Perspektif Hukum Perdata*, *Jurnal Lex Privatum*, Vol.III/No. 1/Jan-Mar/2015
- Sultan Arya Diffa, 2023, *Pelaksanaan Perjanjian Pendistribusian Gas Lpg Antara Pt Abinaya Sukma Persada Dengan Distributor M Ferdi Ashiddicky Di Kota Payakumbuh*, Program Pascasarjana Universitas Bung Hatta, Padang.

